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 öffentliche N I E D E R S C H R I F T 
VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Sozialausschuss, SOA/032/ IX 

Sitzung am : 22.05.2008 

Sitzungsort : Sitzungsraum 1 Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbegin
n 

: 18:30 Sitzungsende : 19:13 

 
Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Doris Vorpahl 

Schriftführer/in : gez.  Meike Dimmlich 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Sozialausschuss 

Sitzungsdatum : 22.05.2008 

 
 
Sitzungsteilnehmer 
 
Vorsitz  

 

 Vorpahl, Doris  
Teilnehmer  

 

 Algier, Ute  
 Lüllau, Erika  
 Oehme, Kathrin  
 Schulz, Dietmar  
 Tyedmers, Heinz-Werner  
 Wagner, Alfred L.  
 Wendland, Gisela  
 Pauls, Ulrich  
 Jensen, Lars S. Vertretung für Herrn Hans-Joachim 

Zibell 
 Rädiker, Klaus  
Verwaltung  

 

 Thormählen, Torsten  
 Gattermann, Sabine  
 Tauschwitz, Jens  
 Holstein, Michael  
 Dimmlich, Meike  
 
 
Entschuldigt fehlten 
 
 
 
Sonstige Teilnehmer 
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Sozialausschuss 

Sitzungsdatum : 22.05.2008 

 
 

Öffentliche Sitzung 
 
TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde 
 
TOP 4 : A 08/0204 
 Bezuschussung einer Vollzeitstelle für die sozialpädagogische Betreuung in der 
Notunterkunft Langenharmer Weg; Antrag der SPD-Fraktion (bereits zugestellt) 
 
TOP 5 : M 08/0203 
Aufgaben des Sozialausschusses 
Antrag der CDU-Fraktion (bereits zugestellt) 
 
TOP 6 : M 08/0201 
Norderstedter Seniorenbeirat; Prüfung des Verwendungsnachweises 
 
TOP 7 :  
Gespräch mit der Ärztlichen Beratungsstelle für ältere Bürger u. Ihre Angehörigen 
Zu diesem TOP ist Herr Mildenberger eingeladen 
 
TOP 8 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 8.1 :  
Anfrage von Herrn Karl Heinrich Senckel, CDU-Fraktion im Sozialausschuss - 
SOA/031/IX - TOP 11.1; Pflegestützpunkte 
 
TOP 8.2 :  
Programm zur Förderung seniorengerechten Wohnraums 
 
TOP 8.3 :  
Aufgabe der Notunterkünfte Buchenweg 102 g und 102 h 
 
TOP 8.4 :  
Überplanmäßige Ausgabe Investitionskosten TAS 
Nichtöffentliche Sitzung 
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TOP 9 :  
Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Sozialausschuss 

Sitzungsdatum : 22.05.2008 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 
Die Vorsitzende Frau Vorpahl eröffnet die Sitzung, stellt die form- und fristgerechte Ladung 
sowie die Beschlussfähigkeit mit zehn Mitgliedern fest und begrüßt die anwesenden Gäste. 
 
 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
 
Bei 10 Ja-Stimmen einstimmig angenommen. 
 
 
 
 
TOP 3:  
Einwohnerfragestunde 
 
 
Es waren keine Einwohner anwesend. 
 
 
 
 
TOP 4: A 08/0204 
 Bezuschussung einer Vollzeitstelle für die sozialpädagogische Betreuung in der 
Notunterkunft Langenharmer Weg; Antrag der SPD-Fraktion (bereits zugestellt) 
 
 
Die CDU-Fraktion stellt den Antrag, dass unter Berücksichtigung des Beschlusses vom 
25.06.2006 vorrangig die Übernahme der beantragten Mehrkosten durch den Kreis Segeberg 
von der Verwaltung zu prüfen ist. Das Ergebnis einer entsprechenden Anfrage an den Kreis 
Segeberg wird zur nächsten Sozialausschusssitzung vorgelegt. Der Beschluss über den 
Antrag wird auf diese Sitzung verschoben. 
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Abstimmung: 
Bei 9 Ja-Stimmen und einer Enthaltung angenommen. 
 
 
TOP 5: M 08/0203 
Aufgaben des Sozialausschusses 
Antrag der CDU-Fraktion (bereits zugestellt) 
 
 
Der Sozialausschuss nimmt die Beantwortung des Antrages durch die Verwaltung zur 
Kenntnis. 
 
 
 
TOP 6: M 08/0201 
Norderstedter Seniorenbeirat; Prüfung des Verwendungsnachweises 
 
 
Der Sozialausschuss nimmt den Vermerk der Verwaltung vom 15.04.2008 über die Prüfung 
des Verwendungsnachweises des Seniorenbeirates zur Kenntnis.  
 
 
 
 
TOP 7:  
Gespräch mit der Ärztlichen Beratungsstelle für ältere Bürger u. Ihre Angehörigen 
Zu diesem TOP ist Herr Mildenberger eingeladen 
 
 
Herr Mildenberger gibt einen Überblick über die Tätigkeiten und die Frequentierung der 
Beratungsstelle und beantwortet Fragen der Ausschussmitglieder. 
 
 
 
 
 
TOP 8:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
 
 
TOP 8.1:  
Anfrage von Herrn Karl Heinrich Senckel, CDU-Fraktion im Sozialausschuss - 
SOA/031/IX - TOP 11.1; Pflegestützpunkte 
 
 
Der Ausschuss nimmt die Beantwortung der Anfrage durch die Verwaltung zur Kenntnis und 
bittet die Verwaltung um regelmäßige Unterrichtung über die weitere Entwicklung. 
 
 
 
 
TOP 8.2:  
Programm zur Förderung seniorengerechten Wohnraums 
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Herr Tyedmers fragt nach dem Sachstand des Förderprogramms. 
 
 Herr Holstein berichtet, dass trotz Presseveröffentlichung und gezielten Anschreiben von 
Wohnungsunternehmen sich kein Interessent für dieses Programm gemeldet hat. Für dieses 
Programm sollten 100.000 € zur Verfügung gestellt werden. Die Mittel wurden jedoch nicht im 
Haushalt 2006/2007 eingestellt, sondern sollten erst anhand konkreter Anträge eingeworben 
werden.  
 
 
 
 
 
TOP 8.3:  
Aufgabe der Notunterkünfte Buchenweg 102 g und 102 h 
 
 
Herr Tauschwitz berichtet, dass die Notunterkünfte Buchenweg 102 g und Buchenweg 102 h 
aufgegeben werden.  

Beide Gebäude sind derzeit nur teilweise belegt, eine Umsetzung der Bewohner ist möglich 
und wird umgehend, spätestens bis Ende Juni 2008, erfolgen. 

Angesichts der weiter gesunkenen Zahl von Notunterbringungen können die Gebäude 
ersatzlos entfernt werden. 

 
 
 
 
 
TOP 8.4:  
Überplanmäßige Ausgabe Investitionskosten TAS 
 
 
Herr Holstein berichtet über eine überplanmäßige Ausgabe hinsichtlich des 
Investitionskostenzuschusses für die TAS. Diese überplanmäßige Ausgabe ist notwendig 
geworden, da der Zuschuss in 2007 nicht zur Auszahlung gelangte. 
 
 
 
 
 
 
 

 

 


